



قطاع رأس المال البشري  
إدارة تطوير المواهب

# التعلم الإلكتروني

- "Creativity is allowing yourself to make mistakes . Art is knowing which ones to keep." – **Scott Adams**

- "Creativity is thinking up new things. Innovation is doing new things." – **Theodore Levitt**

- "All creative people want to do the unexpected." – **Hedy Lamar**

**For you some courses and articles that enhance the Creative Thinking skill.**

- "الإبداع هو السماح لنفسك بارتكاب الأخطاء . الفن هو معرفة أيهم يجب أن تحتفظ به." – سكوت ادمز

- "الابداع هو التفكير في أشياء جديدة . أما الابتكار هو القيام بأشياء جديدة"  
– **ثودر ليفيت**




- "كل المبدعين يريدون أن يفعلوا ما هو غير متوقع." **هيدي لامار.**

**إليك دورات و مقالات التي تعزز مهارة التفكير الابداعي.**



# Courses

الموقع	الجهة المقدمة	نبذة عن الدورة	المقدم	اللغة	البرنامج
<a href="#">link</a>	 إحدى مبادرات مؤسسة الملكة رانيا	<p>لو أردنا التعرف أكثر على مهارات التفكير الإبداعي، سيلزمنا أولاً أن نحدد ونوضح ما يعيق الإبداع وما يقتله! ثم نضع أنفسنا أمام المرأة: هل بداخلنا صفات الإبداع والتجديد؟ هل هناك ما يمكننا تطويره وتحسينه لنتقني بتفكيرنا الذهني إلى تفكير إبداعي خلاق؟ ماذا عن العصف الذهني الذي نسمع به دائماً ونمارسه سواء كنا نعلم أم لا نعلم؟ ما صفات التفكير الإبداعي التي علينا التحلي بها؟ وكيف يمكننا أن نفكر كمبدعين؟</p> <p>هذا المساق يجيبنا على جميع هذه الأسئلة، حيث سنتعلم كيف نكتشف ونستخرج إمكانيات الإبداع الكامنة فينا ومن ثم نطور هذه كمهارات لاستخدامها بشكل فعال في حياتنا الشخصية وحياتنا في العمل، صفات ومميزات الأشخاص المبدعين، وماذا علينا أن نعمل لنجعل مؤسساتنا وبيوتنا وكل مكان نكون فيه مبدعاً.</p>	 د. سهيل جوعانة   رزان حنانيا	العربية	التفكير الإبداعي والابتكار والتجديد
<a href="#">Link</a>		<p>هل ترغب في التفكير بشكل سليم لاتخاذ قراراتك وحل مشكلاتك؟ هل أنت باحث عن الحقيقة في الأفكار والمعتقدات؟ هل أصبت بالحيرة من كثرة الأفكار المتناقضة والمتضادة حولك؟ هل تريد التأثير في الآخرين بأفضل الطرق؟ كل هذا وأكثر في دورة "كيف نفكر؟ قواعد التفكير المنطقي"</p>	<p>أكاديمية بالعقل نبدأ..</p> 	العربية	كيف نفكر؟ قواعد التفكير المنطقي
<a href="#">link</a>		<p>In today's ever-growing and changing world, being able to think creatively and innovatively are essential skills. It can sometimes be challenging to step back and reflect in an environment which is fast paced or when you are required to assimilate large amounts of information. Making sense of or communicating new ideas in an innovative and engaging way, approaching problems from fresh angles, and producing novel solutions are all traits which are highly sought after by employers.</p>	<p>Peter Childs</p> 	English	Creative Thinking: Techniques and Tools for Success

الموقع	الجهة المقدمة	نبذة عن الدورة	المقدم	اللغة	البرنامج
<a href="#">link</a>		This course deals directly with your ability for creativity which is a critical skill in any field. It focuses on divergent thinking, the ability to develop multiple ideas and concepts to solve problems. Through a series of creativity building exercises, short lectures, and readings, learners develop both an understanding of creativity and increase their own ability.	<b>Brad Hokanson</b>  <b>Jody Nyboer</b> 	English	<b>Creative Problem Solving</b>

# Articles

الموقع	الجهة المقدمة	نبذة عن المقال	الكاتب	اللغة	عنوان المقال
<a href="#">link</a>		يربط الأغلبية التفكير الإبداعي بالمهام والأنشطة الفنية، كتأليف رواية، رسم صورة أو تأليف مقطوعة موسيقية. وعلى الرغم من أن هذه الأنشطة تتم عن قدرات إبداعية مميزة إلا أن التفكير الإبداعي لا يقتصر على الفنون فقط. حيث أن العديد من الوظائف المرموقة عالمياً في مجالات الأعمال والعلوم، تتطلب امتلاك مهارات التفكير الإبداعي. فما هو يا ترى التفكير الإبداعي، ما هي أنواعه وكيف يمكنك أن تطوّر هذه المهارة لديك؟ هذا ما سنتعرّف عليه في مقال تعلم اليوم.	موقع فرصة 	العربية	ما هي مهارات التفكير الابداعي ؟ تصفح على موقع فرصة
<a href="#">Link</a>		جميع البشر بحاجة إلى مهارات التفكير الإبداعي، حتى يتمكنوا من المشاركة والتفاعل بشكل مؤثر في الحياة، التفكير والتخطيط يضمنان للشخص تجنب المشاكل والمواقف السيئة، ويساعدانه في تحقيق مصالحه وأهدافه.  التفكير الإبداعي هو القدرة على التفكير في شيء ما بطريقة جديدة، قد يكون أسلوباً جديداً لمشكلة ما، أو حلاً للتعارض بين عدد من الناس، أو نتيجة جديدة من مجموعة بيانات، ولأن الجميع يريدون أن يفكروا بشكل خلاق ويتمكنوا من تقديم وجهات نظر جديدة سواء في حياتهم العملية والمهنية أو حتى الشخصية، فسوف نتعمق في هذه المقالة عن ماهية التفكير الإبداعي، وأنواع التفكير الإبداعي، وفوائد التفكير الإبداعي وتمارين عنه أيضاً.	سارة سمير	العربية	ما مهارات التفكير الإبداعي وطرق التنمية المختلفة؟
<a href="#">Link</a>		Thinking creatively about the future requires sensitivity to the complex, fast-moving world in front of you, the ability to anticipate unexpected disruptions, and a willingness to constantly reevaluate your most basic beliefs and assumptions. Done well, we believe thinking creatively about the future of organizations requires doing three things.	Alan Iny & Luc de Brabandere	English	The Future Is Scary. Creative Thinking Can Help

# Videos



الموقع	الجهة المقدمة	نبذة عن الفيديو	المقدم	اللغة	عنوان الفيديو
<a href="#">Link</a>	 إدراك EDRAAK إحدى مبادرات مؤسسة الملكة رانيا	المراحل التي يمر بها؟ ما هي أفضل النماذج لحل المشاكل؟ ما هو العصف الذهني؟ هل يُحفّز العمل في جماعة على الإبداع؟ ما هي خطوات العصف الذهني؟ الكمية تولد النوعية في الإبداع! كيف نصنف الأفكار بعد العصف الذهني؟ هذا الفيديو هو جزء من مساق "التفكير الإبداعي والابتكار والتجديد" المتاح مجاناً على منصة إدراك	د. سهيل جوعانة 	العربية	التفكير الإبداعي والإبتكار الجديد - العصف الذهني
<a href="#">Link</a>		Thinking out of the box -- it's one of the most cited strategies for innovation. Corporate philosopher Luc de Brabandere pondered exactly what was happening in our minds when we think creatively, and shares his own perspective on this strategy. He argues that the most incredible ideas don't come from just thinking beyond the perimeter of our current perception, but from relocating our minds to an entirely different box where preconceived ideas don't limit imagination.	Luc de Brabandere 	English	Reinventing Creative Thinking
<a href="#">Link</a>	 Harvard Business Review هارفارد بزنس ريفيو	This video explains how to become more creative	Scott Anthony 	English	Four Ways to Think Like an Innovator



شكرا

